

México, D. F. a 18 de noviembre de 1999

Boletín de prensa

Tuvimos el honor de participar en el Patronato SNTE para la Cultura del Maestro Mexicano que respaldó desde su creación en 1991, los trabajos de la Fundación SNTE. Aceptamos integrarnos, por lo que este órgano de gobierno sería garante de que estos trabajos se desarrollaran con autonomía académica e ideológica, formulando orientaciones para la política educativa y realizando investigación en temas estratégicos para el mejoramiento de la educación pública del país. Consideramos el patronato, institución civil formalmente independiente del SNTE, personas con trayectorias distintas y puntos de vista que reflejaban la pluralidad.

Con un pequeño grupo de colaboradores, y la aplicación eficiente de un reducido presupuesto proveniente de las cuotas que los maestros aportan mensualmente al patronato, la Fundación logró obtener reconocimiento en México y en el extranjero. Tuvo presencia en la mayoría de los estados del país impartiendo un promedio de 40 cursos y más de 100 conferencias por año. Se han publicado cerca de 20 libros y 24 números de la revista *Básica*, reconocida por la UNFEOC de la UNESCO. Por invitación de la SEP estas publicaciones están en las bibliotecas de los planteles de maestros docentes y en las Escuelas Normales.

Se elaboró el primer programa general de televisión de transmisión nacional: "Los viernes con la Fundación", y un manual de manual en el que participaron los maestros del país, ya todos ya con mucha experiencia como docentes. Un grupo de investigadores de la Fundación generalizó un concurso convocado por la SEP con el título de "Escuelas al principio", esto porque elaboró la *Gula de educación ambiental* y se incorporaron los planteles Nacionales de Profesores de enseñanza de la Lengua.

La Fundación tuvo importante influencia nacional e internacional en la conceptualización de algunos elementos para fortalecer y respetar la pluralidad de las culturas indígenas en el sistema educativo. En el área de secundaria se produjeron varios de los escasos libros que existen actualmente acerca de este nivel. También se prepararon documentos que sirven de apoyo a los Consejos Técnicos Escolares, y se logró la única investigación estadísticamente representativa acerca de las condiciones sociodemográficas y de trabajo del magisterio que existen hasta la fecha en nuestro país. Se logró un convenio con UNICEF para elaborar estudios que permitan la reincorporación de los niños de la calle a las escuelas.

Dio también múltiples asesorías académicas al SNTE, y fue responsable de elaborar documentos base para dos congresos internacionales: el de la Confederación de Educadores Americanos en 1994, y la Cumbre Internacional de Educación en 1997. Además, para los dos primeros Congresos Nacionales de

Educación del SNTE Logró asimismo encauzar todos los resolutivos del primero de estos congresos, y dirigir y coordinar el libro *Diez propuestas para elevar la calidad de la educación pública*.

De manera unilateral el presidente del Patronato, Prof. Manuel Bravo Jiménez, la directora que funcionaba como enlace con la comisión ejecutiva del Patronato, profesora Laura Barcia, y el propio SNTE decidieron liquidar al personal de la Fundación y de iniciar una nueva etapa, sin que ninguno de nosotros fuera informado de una decisión que correspondía a la asamblea.

Lamentamos esta situación, porque representa una pérdida para el SNTE y para el magisterio en su conjunto. Por estar en desacuerdo con estos acontecimientos presentamos cada uno por separado nuestra renuncia irrevocable ante el presidente del patronato. Comunicamos esta decisión a la opinión pública porque consideramos necesario deslindarnos de los despidos que ocurrieron el pasado 15 de octubre, así como de las acciones que tengan lugar a partir del 17 de noviembre. Queda en manos de los integrantes del Patronato que aun no han renunciado, y entre quienes se encuentran varios miembros del propio SNTE, un fideicomiso con el que se inició la Fundación en 1991, que hasta la fecha no se ha liquidado y que alcanza la cantidad de xxxxxx millones de pesos, bienes muebles, y el hasta aquí bien ganado prestigio de la Fundación.

Atentamente

Cristina Barros, Roger Díaz de Cossío, María de Ibarrola, Aurora Loyo, Josefina Mac Gregor, Jesús Martín del Campo, Hector Nava James y Rafael Pérez Pascual.